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Prière d’automne 

 

Seigneur, 
Voici nos jours  
qui raccourcissent 
et nos nuits qui s’allongent. 
Sur les uns et les autres, 
mets la force de ta Lumière 
et la simplicité de ta Paix. 

Que cet automne, 
loin de nous fixer  
sur l’hiver qui s’en vient, 
ouvre notre cœur  
à la chaleur sans prix 
de ton Amour  
qui porte du fruit, 
aujourd’hui, demain 
et pour la joie  
des siècles et des siècles. 

 

Pierre Griolet 

 

 
                                 

  

 

A la recherche du bonheur 
 

       Le Larousse définit le bonheur comme « un état de com-
plète satisfaction, une joie, un plaisir lié à une circonstance ». 
         Mais c’est une notion subjective, car la perception du bonheur est 
propre à chacun. Pour les uns il s’agira d’accumuler des richesses alors que 
pour d’autres une balade dans les champs suffira à les combler. 
         Dans les Evangiles, Jésus nous donne des pistes de réflexions, essaie de 
nous ouvrir les yeux et le cœur sur ce qui constitue le bonheur.  Son sermon 
sur la montagne (Mt 5,1-11) donne une liste de Béatitudes que nous pour-
rions recevoir et dans les Actes des Apôtres (20 ,35) Paul nous rappelle que 
le Seigneur a dit « Il y a plus de bonheur à donner qu’à recevoir ». En fait, le 
bonheur proposé par le Seigneur est toujours le fruit d’un combat spirituel, 
d'un chemin spirituel. 
          Et si nous nous inspirions de ces pistes pour trouver le bonheur annon-
cé ? 
Joseph Folliet (1903-1972) – prêtre, sociologue écrivain français et cofonda-
teur des Compagnons de Saint François a établi des « Petites béatitudes » sur 
le modèle de celles des Évangiles, qui collent à notre époque. 
          « Bienheureux ceux qui savent rire d’eux-mêmes : ils n’ont pas fini de 
s’amuser. 
          Bienheureux ceux qui savent distinguer une montagne d’une taupi-
nière : il leur sera épargné bien des tracas. 
          Bienheureux ceux qui sont capables de se reposer et de dormir sans 
chercher d’excuses : ils deviendront sages. 
          Bienheureux ceux qui regardent où ils mettent le pied : ils éviteront  
bien des désagréments. 

         
         Bienheureux ceux qui savent se taire et écouter : ils en apprendront 
des choses nouvelles ! 
        Bienheureux ceux qui sont assez intelligents pour ne pas se prendre au 
sérieux : ils seront appréciés de leur entourage. 
          Bienheureux ceux qui sont attentifs à l’appel des autres sans toutefois 
se croire indispensables : ils seront semeurs de joie. 
        Heureux êtes-vous si vous savez regarder sérieusement les petites 
choses et paisiblement les choses sérieuses : vous irez loin dans la vie.  
         Heureux êtes-vous si vous savez admirer un sourire et oublier une gri-
mace : votre route sera ensoleillée. 
         Heureux êtes-vous si vous êtes capable de toujours interpréter avec 
bienveillance les attitudes d’autrui, même si les apparences sont contraires : 
vous passerez pour des naïfs, mais la charité est à ce prix. 
          Bienheureux ceux qui pensent avant d’agir et qui prient avant de pen-
ser : ils éviteront bien des bêtises. 
          Heureux êtes-vous si vous savez vous taire et sourire, même lorsqu’on 
vous coupe la parole, même lorsqu’on vous contredit ou vous marche sur les 
pieds : l’Évangile commence à pénétrer votre cœur.                                                     
 Bienheureux surtout vous qui savez reconnaître le Seigneur en tous ceux 
que vous rencontrez : vous avez trouvé la vraie lumière, vous avez trouvé la 
véritable sagesse. »  
 

Mais aussi : 
                       - Le bonheur n’est pas toujours dans un ciel éternellement bleu, mais 
dans les choses les plus simples de la vie.     Confucius 
                      -Le plaisir se ramasse. La joie se cueille. Et le bonheur se cul-
tive     Bouddha 
                      -La vie est un défi à relever, un bonheur à mériter, 
une aventure à tenter.     Mère Teresa 

 

Père Jaroslaw 
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Le 2 septembre dernier les jeunes de l'aumonerie ont 
joué un très beau spectacle sur la vie de St Ignace de 
Loyola dans l'église de St Quentin de Baron.  
Après une année de travail mais aussi d'interiorisation 
spirituelle en mettant en pratique les exercices spiri-
tuels écrits par St Ignace,  les jeunes ont réussi à 
transmettre avec beaucoup de Foi, de Joie et en mu-
sique la spiritualité de St Ignace.  
Nous remercions tous ceux qui ont participé à sa con-
fection mais aussi tous ceux qui se sont déplacés pour 
venir le voir. 

EDITO 

PRIÈRE 
"AD MAJOREM DEI GLORIAM" 
"Pour la plus grande gloire de Dieu " SOMMAIRE 



 

 

 

 
 

 

 

 

 

Grézillac-Guillac-Tizac de Curton 
 

8 octobre 2023 
 

     
 Il y a un an pratiquement, le 16 octobre 2022, la premie re Rando des 
Trois clochers nous a fait de couvrir les communes de Rauzan, Me rignas 
et Saint-Vincent de Pertignas. 

 

Cette anne e nous progressons vers l’Ouest a  travers 
notre grande paroisse de Saint-Quentin de Baron  et, 
le 8 octobre prochain, nous allons partir de Gre zillac, 
effleurer la commune de Guillac et traverser celle de 
Tizac de Curton pour une jolie boucle automnale a  travers la campagne 

girondine faite d’un co te  de plateaux viticoles tre s cultive es et , de 
l’autres, de pentes presque sauvages, arbore es de vieux che nes et peu-
pliers. 

 

Circuit: Gre zillac-Guillac-Tizac de Curton 

Longueur: environ 8 km (niveau facile) 

Durée: 3h00 environ 

RDV: sur le parking a  Gre zillac pour un de part a  14h00 
 

Au retour de la randonne e un accueil ape ritif nous attendra devant 
l’e glise de Gre zillac pour nous de salte rer avant la messe a  18h00. 

 

Venez nombreux partager ce moment de « marcher ensemble ». 
 

Attention, en cas de mauvais temps, la randonnée  

pourrait être annulée !  
 

Pour tout renseignement et si vous voulez participer, vous pouvez 
vous adresser à  

Jan Oliva, tél. : 06.30.32.00.91 / oliva.jan@laposte.net  
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RANDO DES TROIS CLOCHERS 

 

                  
 
 
 

La  catéchèse : découvrir l’amour de Dieu et suivre Jésus Christ 
 
    La catéchèse des enfants c’est un chemin de vie où on marche en-
semble, accompagnés par des catéchistes, « aînés dans la foi »  et témoins 
du Christ : on écoute la Parole de Dieu, on échange, on prie, on célèbre, on 
apprend à s’écouter, on rit, on chante, on est accueilli tel qu’on est ! L’esprit 
d’équipe, la créativité, l’expression personnelle, le sens du beau, le caté ap-
porte un peu de toute cela ! 
      Mais le catéchisme c’est d’abord permettre aux enfants de  découvrir  
Jésus-Christ.  
La connaissance de l’Évangile et de l’essentiel du contenu de la foi, la célé-
bration en Eglise des grandes fêtes chrétiennes, amènent les enfants à mieux 
percevoir la personne, la vie, les paroles du Christ. 
A travers des temps forts, la prière, les joyeux chants de louange et le si-
lence, les enfants sont appelés à entrer progressivement dans une relation 
vivante et personnelle avec Jésus. 
       Le caté c’est aussi partager sur ce tout ce qui fait la vie : la famille, 
l’école, les copains, les activités, les fêtes, les peines, la mort, l’amour, les 
joies, les projets. A la lumière de la Parole de Dieu écoutée dans la foi et la 
confiance, les enfants s’aperçoivent que Dieu est bien présent dans leur vie ! 
      Le caté aussi enfin pour ceux qui le souhaitent, se préparer à recevoir les 
premiers sacrements : baptême, réconciliation, l’Eucharistie (la première 
communion !) et apprendre à en vivre. 

La catéchèse, c’est une histoire de famille où il fait bon vivre ensemble, et 
où l’on découvre au plus profond de soi que Dieu nous aime, et cet amour de 
Dieu, c’est bien un trésor qui fait grandir ! 
 

Au service des familles, pour la catéchèse des enfants : 
        La catéchèse est assurée dans les paroisses, avec des catéchistes béné-
voles qui retrouvent les enfants en petits groupes. 
Différentes étapes sont proposées : 

- L’éveil à la foi, où l’enfant, en famille, s’ouvre à sa réalité intérieur 
et spirituelle, (pour ces âges, la participation des parents est demandée) 
       - Le caté proprement dit pour les enfants de CE2 au CM2, où les  
enfants peuvent aussi préparer un sacrement, baptême, eucharistie,  
confirmation 
        - la proposition pour les plus grands se poursuit avec l’aumônerie des 

jeunes, à partir de la 6ème. 

Chacun est accueilli là où il en est, et peut cheminer dans le respect de sa 
liberté, de ses questionnements, de la réponse qu’il va donner personnelle-
ment, à l’appel propre qui lui est fait. 
 

La catéchèse ne se contente pas de donner des 
connaissances (qui est Jésus, ce qu’est l’Église, ce 
que sont les sacrements…). Son but est « de 
mettre quelqu’un non seulement en contact, 
mais en communion, en intimité avec Jésus-
Christ » l’enfant est amené à réfléchir 
sur comment vivre en chrétien. Autrement dit, il 
s’agit d’un appel à accueillir l’Amour de Dieu 
pour devenir capable de l’aimer en retour et 

d’aimer les autres. 

 

LE CATÉ  
C’EST QUOI ? 

                                     

 

 

 

Lancés par la Conférence des Evêques de France, ceux-ci vont nous per-
mettre de recenser le patrimoine religieux : immobilier, mobilier et immaté-
riel (processions, pardons…) pendant 15 mois. Le Conseil économique a 
déjà commencé à faire le tour de nos 28 clochers et une chapelle, afin d’or-
ganiser au mieux la prévention en cas d’incendie : présence ou non d’extinc-
teurs (relevant des commissions de sécurité des Mairies dans la plupart des 
cas) et de cibler ce qui devrait être protégé en priorité. L’exemple de Notre 
Dame de Paris a démontré la nécessité d’un lien plus fort entre les pompiers 
et les communautés qui utilisent ces lieux sacrés. 

L’inventaire fera appel à la mémoire de ceux qui fréquentent, animent, en-
tretiennent ces lieux sacrés. L’AERO et l’ARESM, sont 2 associations lo-
cales qui participent à St Germain du Puch et à St Martin de NERIGEAN à 
la valorisation de ce patrimoine. Ce sera l’occasion de regarder avec un œil 
nouveau tout ce que contiennent ces lieux de culte, sans oublier de faire le tri 
dans nos sacristies et réserves, où la stratification intergénérationnelle a em-
pilé et stocké, qui, des objets du culte, qui des vêtements religieux, vieux 
missels etc… 

Il ne faut pas oublier nos clochers et nos cloches qui sont parfois 
« sourdes » : modes d’emploi mal assimilés, corde trop dure à secouer pour 
des épaules âgées, etc… 

…Ce patrimoine sonore invite les fidèles, renseigne la population des céré-
monies joyeuses ou plus tristes… 

N’hésitez pas à nous faire part de vos propositions …. 

 Pour le Conseil Economique HERVE GOT       

ETATS GÉNÉRAUX DU PATRIMOINE  
RELIGIEUX                                                                                                                    

 

RENCONTRES  BIBLIQUES 

     

 

 
 

 

BIBLE ET SYMBOLES 
 
 Je vous invite à participer aux « soirées Bible » organisées à la Maison 

Paroissiale de Saint Quentin de Baron  
 

le deuxième mardi du mois de 20h30 à 22h00 

les 10 octobre, 14 novembre, 12 décembre, 9 janvier,  

13 février, 12 mars, 9 avril, 14 mai et 11 juin. 
 

-Dans un premier temps, nous approfondirons la notion de symbole 

et en verrons l’importance pour les peuples et les religions. Nous regarde-

rons ceux qui sont utilisés dans la Bible et prendrons quelques exemples de 

symboles que l’on retrouve aussi bien dans l’Ancien que dans le Nouveau 

Testament (par exemple le pain, la lumière ou l’agneau). 

-Dans un deuxième temps, nous étudierons des récits à dimension 

symbolique dans l’un et l’autre des deux Testaments. 

-Enfin, nous nous intéresserons aux symboles utilisés dans le Chris-

tianisme et sur leur importance aujourd’hui. 
 

Si vous avez une Bible, n’hésitez pas à l’apporter. 
 

   Pour tout renseignement complémentaire 

vous pouvez me contacter 

05/57/24/05/78 – jean-yves.vervisch@orange.fr 

mailto:jean-yves.vervisch@orange.fr
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"Le saviez-vous ? Si l’on combine les termes “chemin”, “route”, “sentier”, 

“voie”, il y a plus de 800 occurrences liées à la marche dans la Bible ! Dans 

les Écritures, le thème de la marche est en effet omniprésent, dans l’Ancien 

comme dans le Nouveau Testament. Très tôt, dans trois des quatre Evangiles 

(Matthieu, Luc, Jean), nous trouvons d’ailleurs une citation du prophète 

Isaïe 40, 3, relative au thème du chemin. “Voix de celui qui crie dans le dé-

sert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers.” (Mt 3, 3) 

       Il est certain que dans les anciennes civilisations qui peuplent la Bible, 

l’avion et le train n’existent pas ; alors effectivement, on marche beaucoup ! 

Probablement 40 à 60 km par jour, en moyenne. Dès lors, la marche biblique 

a avant tout un sens bien matériel. Cependant, très souvent, dans la Bible, le 

sens matériel et concret appelle un sens plus spirituel. Ainsi, quand Jésus 

appelle quelqu’un à le suivre, c’est certes une invitation à l’accompagner, 

géographiquement pourrait-on dire. Cependant, nous comprenons bien qu’il 

y a dans le fait de suivre Jésus une dimension plus existentielle… 

 

Quel est le sens de la marche dans la Bible ?  

                   Dans la Bible, la route est avant tout le lieu de la rencontre. Rencontre 

avec les autres bien sur (souvenons-nous d’Abraham rencontrant Melchisé-

dech), mais aussi avec soi-même. Encore aujourd’hui, beaucoup de mar-

cheurs, pèlerins de Saint Jacques de Compostelle notamment, expliquent le 

besoin de marcher par un désir de “se recentrer”, se “retrouver”. En cela, le 

chemin est donc à la fois un lieu d’introspection et de décentrement. La 

marche est aussi révélation ; de soi, des autres… et de Dieu ! 

          En effet, c’est souvent en route que l’on rencontre Dieu ; lequel nous ap-

pelle d’ailleurs à marcher à ses cotés. “Lorsque Abram eut atteint quatre-

vingt-dix-neuf ans, le Seigneur lui apparut et lui dit : « Je suis le Dieu-

Puissant ; marche en ma présence et sois parfait.” (Gn 17, 1) Notons égale-

ment que dans la Bible, la marche est souvent associée à la notion de désert, 

lieu de purification et de conversion. Dans les premiers siècles du christia-

nisme, c’est d’ailleurs au désert que les Pères étancheront leur soif de radica-

lité évangélique, quittant les villes pour rechercher Dieu dans les lieux recu-

lés. 

 

En marche vers où ?  

                   Aujourd’hui, les thèmes de la route et de la marche sont à le mode.  Mar-

cher évoque le mouvement, la progression, les possibilités : la vie, au fond. 

N’est-ce pas lorsque l’on arrête de pédaler que l’on tombe ? Pendant que des 

hommes politiques nous invitent à nous mettre “en marche”, le chemin syno-

dal, aujourd’hui vécu dans l’Eglise, invite les chrétiens à “marcher en-

semble”…  Cependant, dans quelle direction marcher ? La question mérite  

 

d’être posée, car la Bible ne fait pas toujours l’éloge de la marche pour la 

marche. En effet, comme le disaient les Inconnus s’agissant du “bon chas-

seur” et du “mauvais chasseur” ; il existe une tension entre le bon et le mau-

vais chemin. 

                Sans cesse, la Bible distingue les bons et les mauvais chemins ; les che-

mins de vie, et les chemins de mort. “Ainsi parle le Seigneur : Voici que je 

mets devant vous le chemin de la vie et le chemin de la mort.” (Jr 21, 8) 

D’après le prophète Isaïe, il est ainsi possible de “marcher dans les té-

nèbres“… (Is 9, 2). Emprunter un mauvais chemin, c’est risquer une vie 

d’errance, comme celle de Cain. “Tu seras un errant, un vagabond sur la 

terre.” (Gn 4, 12) Pensons également aux hébreux, errant 40 ans au désert… 

Il semble donc que l’Evangile ne s’apparente pas à une marche au hasard… 

 

Jésus, vrai chemin  

                    Encore aujourd’hui, la vie chrétienne sur terre est souvent évoquée 

comme étant une marche, un pèlerinage. Mais un pèlerinage vers ou ? Le 

paradis bien sur, la vie éternelle ! Tout comme les hébreux marchant au dé-

sert, nous cheminons effectivement vers notre Terre Promise, le Royaume 

des Cieux. La marche hébraïque au désert devient ainsi le pèlerinage ter-

restre du chrétien. Comme les hébreux, nous nous nous préparons à intégrer 

un paradis, non pas terrestre mais céleste. En effet, ce paradis consiste avant 

tout à vivre éternellement dans la présence et l’amour de Dieu lui-même. 

                  Fondamentalement, le bon chemin, le chemin de vie, est donc celui qui 

est orienté vers Dieu. “Oui, tous les peuples marchent, chacun au nom de 

son dieu. Mais nous, nous marchons au nom du Seigneur, notre Dieu, pour 

toujours et à jamais.” (Mi 4, 5) Pour autant, Dieu n’est pas seulement la des-

tination, il est aussi le chemin lui-même ! C’est pourquoi, en définitive, le 

bon chemin, l’unique chemin, est celui balisé par le Christ. C’est lui, qui a 

vocation à être notre GPS tout au long de notre vie sur terre. “Jésus lui ré-

pond : « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le 

Père sans passer par moi.” (Jn 14, 6) Il est intéressant de remarquer que les 

premiers disciples de Jésus étaient appelés “ceux de la voie”.   

 

Un chemin exigeant… et beau !  

                      Dans la vie chrétienne, il y a toujours un risque de trop “s’installer”, et 

ainsi, de faire du sur place. C’est aussi un danger d’autosuffisance, celui de 

croire que nous serions déjà arrivé à notre but et ce par nos propres forces. 

La marche nous rappelle donc que nous sommes en mouvement permanent 

vers Dieu, tendus vers son Royaume, et que c’est d’abord Lui qui nous ap-

pelle et nous attire à Lui.  Tout comme les disciples d’Emmaüs, il s’agit 

donc pour nous de cheminer, avec le Christ à nos cotés. Alors, petit à petit, 

nos yeux s’ouvriront. “Heureux ceux qui trouvent leur force en toi : ils trou-

vent dans leur cœur des chemins tout tracés. Lorsqu’ils traversent la vallée 

des pleurs, ils la transforment en un lieu plein de sources, et la pluie la 

couvre aussi de bénédictions.” (Ps 84.5-7.) 

Notre cheminement avec Dieu pourra parfois nous apparaitre comme une 

belle route de campagne ensoleillée. A d’autres moments, nous aurons l’im-

pression de nous embourber sur un chemin jonché de pierres et de ronces. 

En ces instants de doutes et de souffrances, ne rebroussons pas chemin, lais-

sons plutôt le Christ lui-même nous porter. “Ceux qui comptent sur l’Éternel 

renouvellent leur force. Ils prennent leur envol comme les aigles. Ils courent 

sans s’épuiser, ils marchent sans se fatiguer.” (Is 40.29-31.) Certes, le che-

min chrétien peut sembler plus exigeant que bien d’autres, cependant, si la 

montagne est plus périlleuse à escalader, la vue sur la vallée n’en sera que 

plus belle, une fois parvenus au sommet ! " 
 

                                   

 

 

 

MAIS AU FAIT, POURQUOI MARCHER ? 

 

 
 
 

               par le frère Jean-Thomas de Beauregard, o. p. 
 

 
Qui veut donner de la profondeur à sa démarche pèle-

rine doit absolument se plonger dans les Saintes Écritures. 
 
Peut-on voir dans la marche un exercice spirituel ? L’anthropologie chré-
tienne affirme avec saint Paul que «  le corps est pour le Seigneur  » (1 Co 
6, 13) et qu’il nous faut «  glorifier Dieu par notre corps  » (1 Co 6, 20). 
Ces versets plaident en faveur de la marche comme exercice spirituel. Le 
pèlerinage favorise en effet l’ascèse, l’intériorité, l’expérience des limites 
humaines, la conscience d’être dépendant d’autrui, de la météo, et ultime-
ment de Dieu. 
Du reste, en appelant simplement El Camino, le pèlerinage à Compostelle, 
on en dit la dimension christologique puisque «  le chemin  » par excellence 
n’est autre que le Christ, à la fois «  chemin, vérité et vie  » (Jn 14, 6). 
 

Ce que dit la Bible 
Pourtant, le fondement biblique et théologique de la marche comme exer 

cice spirituel chrétien est moins ferme qu’il n’y paraît. À s’en tenir à l’exer-
cice physique, l’Écriture sainte et saint Paul en particulier privilégient plutôt 
la lutte et la course du stade comme métaphores de l’existence chrétienne. 
La lutte dit la violence du combat spirituel, la course dit l’empressement à 
annoncer l’Évangile. Mais la marche, que dit-elle de la vie chrétienne ? 
Dans l’Écriture sainte, la marche à pied est un lieu de révélation et d’al-
liance. Dans l’Ancien Testament, la figure d’Abraham à qui Dieu com-
mande de quitter Ur en Chaldée pour le suivre inaugure une longue série de 
marcheurs de Dieu. Le peuple hébreu même lorsqu’il est fixé quelque part 
se comprend toujours comme essentiellement pèlerin, à la suite de son er-
rance dans le désert après sa libération du joug de Pharaon par Moïse où il 
avait appris à ne compter que sur Dieu et à persévérer dans l’Alliance. 
 

Les pèlerins d’Emmaüs 
Dans le Nouveau Testament, c’est sur le chemin d’Emmaüs que Jésus offre 
à deux disciples décontenancés par sa mort et encore ignorants de sa résur-
rection une mémorable leçon d’exégèse, avant de se faire reconnaître d’eux 
à la fraction du pain et de disparaître (Lc 24, 18-35). C’est aussi en mar-
chant sur le chemin que l’eunuque éthiopien enseigné par l’apôtre Philippe 
au sujet des Écritures demande à recevoir le baptême (Ac 8, 26-40). 
Et contrairement à l’idée reçue, Saul de Tarse – futur Paul – n’est pas à che-
val mais marche à pied sur le chemin de Damas lorsqu’il fait la rencontre 
décisive du Christ ressuscité… 

LA MARCHE : UN EXERCICE SPIRITUEL 



 

 

 

 

 

         Le Pélé VTT, c'est 5 jours à vélo 
avec d'autres jeunes en direction d'un 
sanctuaire marial ou d'une cathédrale. 
Pour nous : la cathédrale de Bazas en par-
tant de la chapelle de Condat ! 

 Le Pélé VTT est une association catho-
lique qui organise des camps en VTT à 

destination des ados de 11-15 ans. C'est un événement inoubliable qui per-
met de progresser dans la foi. 

      Né en 2001 à Rocamadour, il existe aujourd'hui dans 36 départements et 
regroupe 5000 participants 

Pour nous c’était du 21 au 25 août 2023 (Pour les staffs-lycéens, animateurs-
étudiants et TTV-adultes le pèlerinage a débuté plus tôt, le samedi 19 août et 
s’est poursuivi jusqu'au lendemain, le 26 août 2023). 

Alors Gonfle tes pneus... Gonfle ton cœur et prends la route avec nous !!!!  
Nous te racontons !Venez vivre un temps de découverte, de dépasse-
ment, de fraternité dans la joie ! 

 

19-20  aout : Le Pélé VTT édition 2023 à démarrer par le pré-camp.  

Un week-end de cohésion pour : les  STAFF (20 
jeunes lycéens qui se mettent au service des plus 
jeunes), 12 ANIMATEURS (qui ont plus de 18 
ans et un BAFA pour encadrer par 2 une équipe 
de 12 collégiens pédalant) et une trentaine de  

TTV (très très vaillants !)  

Les TTV se sont mis à l’intendance et à la gestion des 5 camions (dont un 
camion frigo): tentes, barnum d’intendance, très grandes poêles, marmites, 
toilettes sèches, douches (avec un système pour chauffer un peu l’eau !!), 
grande tente-chapelle, etc… 

Lors de ces deux jours les STAFF, on apprit à 
monter le camp, ont pris le temps de faire con-
naissance et de prier ensemble, et  tous en-
semble nous avons célébrer une messe sous les 
saules pleureurs du château de Condat !! 

Les ANIM ont fait un jeu à Saint Emilion se sont préparés pour accueillir 
tous les collégiens  

Les TTV ont préparé les repas, préparé le parcours des 
« pédalants »  et tout le camp. 

Tout le monde est prêt pour accueillir tous les « pédalants » 
lundi matin 

21 aout : Et voilà le PELE VTT est partie avec 68 collé-
giens bien équipés pour la route (contrôle des mécaniques, 
des inscriptions …) 

Aujourd'hui ils ont fait une boucle autour de Libourne. 

 

Après la pause-repas, tous réunis, les 4 prêtres qui 
nous accompagnent ont  pris le temps de bénir tous 
les participants.  

 

22 aout : Chaleur torride sur certaines routes mais la joie est bien présente 
partout !  

Les intentions de prière qui nous ont été confiées sont ins-
crites sur un ruban, elles sont priées au « carré » du matin ,  
et accrochées à un vélo qui en est recouvert et qui est devant 
la tente de la prière ! 

Après cette journée de Vélo nous avons 
eu la joie d'accueillir Believ'in un groupe de pop louange 
Bordelais sur le terrain de foot de St Quentin de Baron. 

 

23 aout : Le 3éme jour de notre pelé s'achève !! 

Encore de beaux moments passés tous ensemble ! 

Partis de Saint Quentin de Baron ce matin, toutes les 
équipes de « pédalants » ont circulé jusqu'à la Sauve, 
ou un bon pique-nique les attendait ! 
 

Que de TTV rencontrés pour nous distribuer de l'eau et sécuriser le parcours! 

Pendant ce temps nos staff ont rangé le camp d'hier et nous ont préparé  

un super camp à Rauzan ! 

Il fait un peu chaud c'est vrai, mais nous arrivons tous au 
lieu de camps avec le sourire, à vélo ou en voiture si 
nous sommes fatigués 

Rassurez-vous cher parents, aucune insolation !! 

 Quelques chaines et dérailleurs cassés, mais nous repartons avec un vélo prêté 
et toujours avec le sourire !!  

Des personnes du secteur pastoral sont venues pour aider à 
réparer en fin d’après-midi. D’autres sont venues chaque 
matin pour aider à préparer les sandwichs, et encore 
d’autres personnes sont venues pour chercher les Teeshirts 
et les laver pour les ramener le lendemain !! MERCI à 
tous !! 

 

Ce soir, la messe présidée par MGR James nous à 
tous rassemblés à l'ombre, dans les tribunes du 
stade ! 

 Si vous deviez résumer ce qu’est pour vous le pélé 
VTT, qu’est-ce que vous diriez ? 

Mgr James répond : « c’est une belle aventure fraternelle ! » 

Ce soir les « staff » ont préparé une veillée dans la joie et la bonne humeur 
comme ils savent très bien le faire !! 

 

24 aout : Le 4éme jour de notre pelé!! Encore une belle journée passée tous 
ensemble après la messe du matin à la fraiche ! 

Tout au long du parcours des temps de réflexion spirituelle et de prière sont 
proposés aux jeunes et moins jeunes. 

Ce soir, nous avons adorée le Seigneur dans l’église de Castets en Dorthes et 
ceux qui le souhaitaient ont pu demander le sacrement de réconciliation.  

 

 

 

 

 

 

 

25 aout : dernière étape avec en ligne de mire :  

Une bénédiction personnelle, une remise d’une petite croix en bois, la célé-
bration dans la cathédrale à 15h30, et un dernier « carré » avant le départ 
avec les parents.  

 

Place aux témoignages de jeunes :  

        5 août nous sommes partis cinq cousins pour un pèlerinage sportif. Mais 
dès le départ de la chapelle de Condat nous avions compris que cette aventure 
nous conduirait à faire de nouvelle rencontre et de belles découvertes. Nous 
avons partagés des temps de prières, des temps festifs lors des veillées et des 
kilomètres sous le soleil ardent.  

         Nous étions déchargés des taches les plus dure comme le montage dé-
montage des tente par les STAFES. Les TTV de la sécurité et du ravitaille-
ment et les AVS de la spiritualité.  

         Notre pèlerinage s’est achevé à la cathédrale st Jean Batiste de Bazas 
par une messe qui réunissait parent et sportif. 

A l’année prochaine… 

 

STAFE 

TTV très très vieux 

AVS animateur vis spirituelle 
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             Ouverte en octobre 2021 par le pape François, La 
XVIème Assemblée générale ordinaire du Synode des 
évêques porte sur le thème : « Pour une Église synodale : 
communion, participation et mission ».                     
Du 4 au 29 octobre 2023, se tiendra la 1ère des deux ses-

sions générales prévues à Rome 
« Dans le but d'avoir un temps de discernement plus important, j'ai établi que 
cette assemblée synodale se tiendra en deux sessions, la première du 4 au 29 
octobre 2023, la deuxième en octobre 2024 » a déclaré le pape François lors 
de l'Angélus dominical place Saint-Pierre en juin cette année. Il reconnaît que 
les fruits de ce processus synodale sont nombreux mais pour « qu'ils arrivent 
à maturation, il ne faut pas être pressé ». 
  
 

    Près d'un tiers des 364 délégués votants de la 16e Assemblée générale or-
dinaire du Synode des évêques ont été choisis directement par le pape Fran-
çois, notamment le père James Martin, jésuite américain et commentateur 
fréquent des questions LGBTQ, l'ancien préfet de la Congrégation pour la 
doctrine de la foi, le cardinal Gerhard Ludwig Müller, et le cardinal Blase 
Cupich, de Chicago. 
Pour la première fois, les laïcs ne se contenteront pas de participer à l'assem-
blée du Synode des évêques, ils en seront également membres à part entière 
et pourront voter sur un document final à la fin du processus, en octobre 
2024. 
 

    Au cours de l'assemblée vaticane qui durera près d'un mois, les délégués 
discuteront des questions posées dans l'Instrumentum laboris récemment pu-
blié, qui couvre des sujets brûlants tels que les femmes diacres, le célibat des 
prêtres, l'ouverture aux LGBTQ, et souligne le désir de créer de nouveaux 
organes institutionnels pour permettre une plus grande participation du 
"peuple de Dieu" à la prise de décision. 
 

    Le texte de 50 pages décrit également une "méthode synodale" de spiritua-
lité axée sur l'écoute de l'Esprit Saint et le "discernement des signes des 
temps" et appelle à de nouveaux programmes de formation pour former les 
candidats au ministère ordonné "dans un style et une mentalité synodaux". 
 

    Plus de 50 femmes participeront en tant que membres votants à l'assem-
blée synodale prévue du 4 au 29 octobre au Vatican. Parmi elles, la Nicara-
guayenne Xiskya Valladares, connue sous le nom de "nonne qui tweete", 
est professeur et journaliste en Espagne. Elle est cofondatrice d'iMision, 

une organisation qui cherche à soutenir la présence de l'Église dans le 
monde numérique. Parmi les délégués laïcs sélectionnés par le pape figu-
rent les Américains Cynthia Bailey Manns, directrice de la formation des 
adultes à la communauté catholique Sainte-Jeanne d'Arc de Minneapolis 
(Minnesota), et Wyatt Olivas, musicien pour jeunes adultes de Cheyenne 
(Wyoming). Les délégués laïcs européens comprennent Enrique Alarcón 
Garcia, président de la Fraternité chrétienne des personnes handicapées, 
basée en Espagne. 
Le supérieur général des jésuites, Arturo Sosa, et Sœur Elizabeth Mary Da-
vis, R.S.M., font partie des délégués représentant les ordres religieux. 

 

     Selon le cardinal Mario Grech, chef du bureau synodal du Vatican, les 
conclusions ne seront tirées qu'à l'issue de la deuxième session, en 2024. À 
la fin de la première session de cette année, les responsables du synode pro-
poseront aux participants quelques idées sur ce qu'il convient de faire entre 
les deux sessions. 

 

    Le synode de l'Église catholique sur la synodalité est en cours depuis oc-
tobre 2021. À la fin du processus, en 2024, les participants à l'assemblée 
synodale voteront sur un document final consultatif qui sera présenté au 
pape, lequel pourra décider, s'il le souhaite, d'adopter le texte en tant que 
document papal ou de rédiger son propre document à l'issue du synode. 

 

    Le pape François a déclaré qu'il considérait l'Esprit Saint comme "le cœur 
de la synodalité". "Le synode qui se déroule actuellement est - et devrait 
être - un voyage en accord avec l'Esprit, non pas un parlement pour exiger 
des droits et revendiquer des besoins conformément à l'ordre du jour du 
monde, ni une occasion de suivre le vent, mais l'opportunité d'être docile au 
souffle de l'Esprit Saint", a déclaré le pape. Le Saint Père souhaite aussi 
dans sa présentation, que l’assemblée d’octobre soit « une réponse aux défis 
de ce monde » et non pas « une guerre partisane dans l’Église ».  
    Pourquoi cette inquiétude ? En réalité, les synthèses des différents conti-
nents ont souligné de fortes divergences d’attentes entre les pays. Et pas 
seulement. Ces dernières mesures du pape François en vue du prochain sy-
node sur la synodalité sont déjà un champ de bataille et montrent que 
l'Église est divisée, tourmentée par mille doutes. D'un côté, il y a les épisco-
pats du Nord qui réclament des révisions structurelles démocratiques, de 
l'autre côté de nombreux évêques soulignent une vision opposée : par sa 
nature même, l'Église ne peut être comparable à un organisme international, 
avec la même dynamique et les mêmes signes représentatifs. 
 
                      
D'après Vatican News, KTO et autres 

 

 

 

UNE NOUVELLE ÉTAPE POUR LE  
SYNODE SUR LA SYNODALITÉ 
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    On vous avait déjà annoncé à maintes reprises, le souhait de notre arche-
vêque Mgr James de dynamiser et renouveler les paroisses de notre diocèse. 
L'an dernier, avec sa lettre apostolique Oser l'avenir avec le Christ, il a pré-
senté le parcours qui devrait être couronné par la création des nouvelles pa-
roisses munies de leurs projets pastoraux pour affronter l'avenir. 
   Après notre assemblée paroissiale du 25 juin nous sommes au dernier stade 
de préparation pour élaborer notre projet pastoral. 
 

    Qu’est-ce qu’un projet pastoral missionnaire ?  
Un projet pastoral est établi pour orienter de manière cohérente l’action pas-
torale de la paroisse. Il comporte nécessairement les dimensions suivantes : 
Il est pastoral : il prend soin du Peuple de Dieu, avec une attention particu-
lière pour les plus pauvres et ceux qui souffrent. 
Il est missionnaire : il nous pousse à la rencontre des personnes de tous âges 
et conditions qui vivent dans la communauté (enfants, adolescents, adultes, 
couples, familles, aînés ; bien-portants, malades, prisonniers, etc.). 
Il est évangélisateur : il met en œuvre l’Évangile en paroles et en actes 
(disciple missionnaire), permettant la rencontre personnelle avec le Christ. 
Il est communautaire et synodal : il est élaboré et réalisé avec toutes les per-
sonnes consacrées ou laïques, les groupes et mouvements actifs au sein de la 
paroisse ; il rend vivantes les cinq dynamiques essentielles de la vie chré-
tienne : adoration, fraternité, service, formation et évangélisation. 
 

    Ce n'est pas la longueur du projet qui fait sa qualité, mais bien plutôt la 
façon d'engager la démarche du projet pastoral – avec les différentes étapes 
de sa rédaction – ainsi que son évaluation régulière. 
 Permettez-moi de rappeler les étapes d'élaboration du projet pastoral 
Situer l’espace de la mission.                                                                                                                 
II s'agit de décrire brièvement l'espace humain que recouvre la paroisse : sa  
géographie, son histoire, ses accents particuliers, sa population, son écono 

 
mie, ses activités principales, ses services, ses forces et ses difficultés, ses 
évolutions récentes...:tel est le champ de mission pour l'annonce de l'Evan-
gile. 

Présenter l’actuelle vie et mission de l’Église.                                                                                   
Il convient aussi de présenter la vie et la mission de l'Église aujour-
d'hui : les attentes et les recherches exprimées par les habitants de la 
paroisse au-delà des cercles habituels ainsi que toutes nos principales 
activités pastorales. 

Déterminer des priorités de mission.                                                                                       
Compte-tenu de tout ce qui précède, il est possible de déterminer des 
objectifs propres à la paroisse, idéalement en se saisissant des visées 
ou orientation du dernier synode diocésain. 

Engager des moyens adaptés.                                                                                                  
Des moyens sont à prévoir pour chaque priorité. Aussi, des projets 
plus précis peuvent être inscrits dans ces priorités de mission. Mais 
chacun veillera à la faisabilité grâce à des moyens appropriés : calen-
drier de mise en œuvre, personnes à appeler, formations à proposer, 
etc.   
 

   Ces étapes guident l'élaboration du projet pastoral paroissial. Elles laissent 
place : 
à l’écoute et à la méditation de la Parole de Dieu ;                                                                           
aux imprévus qui ne manquent pas de jalonner toute situation ;                                                               
à la disponibilité évangélique de tous ceux et celles qui auront à le mettre en 
œuvre ;  
à une communication du projet pastoral de manière adaptée 
 

      Notre EAP se penche actuellement, après avoir réalisé « l'état des 
lieux », sur la rédaction d'une première ébauche de ce projet pastoral. Il sera 
présenté à tous les chrétiens engagés dans les différents services lors d'une 
grande réunion regroupant les membres du conseil pastoral et du conseil 
économique le jeudi 26 octobre à 19h00. 
   Ce projet, retravaillé et modifié, sera finalement présenté à l'évêque et pro-
mulgué pour la fête diocésaine le 30 novembre 2023.                      

     P. Jaroslaw Kucharski 

PROJET PASTORAL DANS LA  
PERSPECTIVE MISSIONNAIRE 
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LE COIN DES  ENFANTS 
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carnet 



 

 

 

 
Père Jaroslaw KUCHARSKI curé  

Secteur Pastoral d’ARVEYRES-BRANNE-RAUZAN 
 

Maison Paroissiale   
3 rue Montaigne, 33750 St Quentin de Baron  

05.57.24.81.57 
 
 

Secrétariat : 
Accueil téléphonique uniquement 

Mardi 9h30 – 12h30 
Mercredi 9h30 – 12h30 /13h00-16h00 

Jeudi  et vendredi 9h30 – 12h30 
 

 
    
 

    Mardi                                 18h00 Rauzan 
    Mercredi          18h00 St Quentin 
    Jeudi                                          9h30 Branne 

………………………………… 
 

A partir du 1er novembre 
    Mardi                                  17h00 Rauzan 
    Mercredi           17h00 St Quentin 
    Jeudi                                           9h30 Branne 

 

*Sous réserve de modifications » 

Se référer à notre site internet 

www.paroissesbrannerauzan.fr 

Mise à jour hebdomadaire.  
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Pour recevoir les annonces  

paroissiales chaque vendredi directe-
ment dans votre boite e-mail 

Inscrivez-vous à notre  

Newsletter 

www.paroissesbrannerauzan.fr 

 
         

 
 

Vous avez des idées, remarques ou suggestions concernant 

la vie et l’organisation de notre communauté paroissiale. 

Nous avons tous besoin des uns et des autres pour progres-

ser et toujours mieux nous entendre. 

Ces idées vous parviennent souvent de façon inattendue, ou 

bien elles vous échappent au moment où vous auriez l’occa-

sion de les formuler, ou encore, nous n’osons pas trop les 

exprimer de peur d’un jugement. 

Notons-les sur une feuille quand elles nous surviennent pour 

les déposer dans la « Boite à Idées » qui se trouvera 

            - à la maison paroissiale à St Quentin de Baron 

            - et lors de la « Messe Autrement » à l’entrée de 

l’église de St Quentin 
 

Ce n’est pas la peine de signer ni de donner vos coordon-

nées. 

Toute idée a sa valeur et peut nous aider. 

Nous vous en remercions     

 L’équipe d’animation pastorale (EAP) 

CALENDRIER des MESSES * 
*Donné à titre indicatif 

Sous réserve de modifications 

MESSES EN SEMAINE 

 

BOITE A IDÉES 


